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政府出资改造天然气体现责任担当
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一家之言

我有话说

把帮助别人当成一种时尚

嬉笑怒骂

邹芸霞(牟平区)

上周末，好多外地的大学同学
都来烟台参加我的婚礼。毕业后三
年未见，大家聚在一起特别开心，
大谈特谈“幸福指数”。

关于幸福指数的多少，怎么说
呢，有的人仰慕别人的幸福，却不
知道自己也在被别人仰慕。人生不
如意事十之八九，仔细想想，谁的
人生也不是一帆风顺的，苛求太多
的人，自然活得会很累，感觉不到
幸福。其实，人生得失不必在意太
多，只要朝着自己的梦想奋斗，只
要每一段生命历程的流连与驻足
都付出了真诚和努力，拥有了内心
的淡定与坦然，不屈于人不惑于
物，活得有声有色，那么自己的心
就会被向上的动力和高涨的热情
所填满，每天都充满信心和活力，
自然就会感觉到幸福。

曾在一本杂志上看到过这么一
段报道：如果你有吃有穿有住，你已
比世上75%的人富有；如果你有存
款，钱包有现金，还有小零钱，你已
是世上最富有的8%了；如果你早上
起床，没病没灾，你已经比活不过这
一周的100万人幸福多了；如果你从
没经历战乱，牢狱，饥荒，你比正身
处其中的5亿人幸福多了。所以，少
一些抱怨，就会多一些幸福。

当昨天的梦想变成了今天的
拥有，我们就是幸福的。想想现在
的自己，有疼自己的老公和称心的
工作、身边又有那么多志同道合的
朋友、家中更有亲切慈祥的父母，
拥有这么多，我感觉自己真的很幸
福。所以说，只要我们仔细地去感
悟、去体会，我们就会发现其实幸
福就在身边。

林宛宁(芝罘区)

上个月的一个周末，我带
女儿去龙泉泡温泉。往烟台返
回的时候，太阳快落山了，我
一边开着车一边和女儿说话，
走到大窑附近一条小路的时
候，一个美女对我挥挥手。我
把车窗打开，她和我说：“大
姐，你是要往烟台去吗？”我
说：“是啊，有什么需要帮忙的
吗？”她说：“大姐，你能不能帮
忙把我捎到烟台？”

美女一上车，就一边抱
着女儿一边和我说谢谢，临

下 车时非 要 给 女 儿 一 百 元
钱，说是不能白坐我的车。被
我拒绝后，她给我留下一张
名片，说自己是律师，有事联
系她就行。女儿开心地问我
道：“妈妈，咱们算不算是学
雷锋做好事？”我说：“当然是
啊，帮助了别人之后，心情很
舒畅，咱们也收获了快乐，对
吧？”这种帮助别人的小事，
我很快就淡忘了。直到前几
天，朋友问我是否认识律师，
想咨询点事，我才想起来那
位律师，把名片找出来，联系
上她之后，她非常热情地让

我朋友直接去找她就行了。
相信很多人在现实生活中

都遇到过类似的事情，今天看
似在某件事上帮助了别人，而
在另一件事情上，或许我们也
可以获得别人的帮助。只有我
们先去善待别人，才能收获友
情与快乐；相反，如果我们在
帮助别人之前总是想着得到
回报，那这样的帮助只会给自
己增加负担，令自己更加不愉
快。勿以善小而不为，如果人
人都把帮助别人当成一种时
尚，那么，我们收获快乐的同
时，社会风气也会更加和谐。

我从来没有见过争论中的任
何人会在最后向对方说：我错了。
所以，一旦意见对立的双方心证
已成，立场已分，成见已深，对彼
此最好的选择是迅速脱离接触，
停止争论，各走各路，各玩各的人
生。任何进一步的你来我往都只
是以我证我，浪费时间，甚至恶语
相向，戾气暴涨，恶念陡生，除了
撕裂与破坏毫无建设性。

——— 严锋(教授)

税收法定，越来越深入人
心。但对其理解却大多局限于税
收立法，恨不得一下子把现有的
条例都变成税法。这种想法固然
不错，但弄不好会把税收法定变
为一种形式主义。其实，无论法
律，还是条例，执行到位，征、纳
双方都能依规而行，那才是法治
的精神。否则，即使都变成了法
律，也不过是形式的变化。

——— 刘尚希(研究员)

新闻：日前，村民张明彩向记
者反映，他老家在浙江苍南县大
渔街道渔岙村，四代15人居住在
一间20多平方米的危房。从2006年
开始要求审批建房，可报告打了
十几次，镇里跑了50多次，打过市
长、县长热线，审批要求了7年多
都没结果。(现代快报)

点评：朱门酒肉臭，路有冻
死骨。

新闻：韩国《朝鲜日报》刊登
题为“亚洲星星迷正名行动”的
整版广告，以中韩两种文字要求
之前被称发表“低学历、低收入
观众喜欢看韩剧”言论的首尔大
学姜教授向热播韩剧《来自星星
的你》主人公“都教授”(金秀贤
饰演)道歉。该广告排在《朝鲜日
报》的社会版后、国际版之前，据
业内人士介绍，广告费用至少需
要十多万元人民币。(环球时报)

点评：更加相信姜教授的结
论是正确的了。

新闻：著名作家莫言做客扬
州鉴真图书馆，面对扬州市民演
讲。“现代人批评别人多，批评自
己少。”他笑言，有次与太太散
步，遇见一位受伤的老人，太太
主动前去救治，自己当时还劝阻
太太不要惹事。事后那位老人的
家人上门感谢，自己觉得十分惭
愧。现在遇到受伤的老人救不救
助？莫言认为，应该大胆地上前
帮忙、救治。(扬子晚报)

点评：每个成功男人的背后
都有一个伟大的女人。

新闻：儿时经典动画片《葫
芦娃》有可能被拍成电视剧了！
网友爆料，国家新闻出版广电总
局官网上，《金刚葫芦娃》的电视
剧出现在拍摄名单中，故事里不
是只有蝎子精跟蛇精，还会多出
黄鼬精黑鼠精。网友纷纷求饶：
求别糟蹋童年回忆！(东方今报)

点评：为什么总爱翻拍不爱
创新呢？

毛旭松

市区管道液化气小区改造
转换天然气工程，已被列入市区
年度城建重点项目 ,将由各区政
府制定具体计划，分期分批组织
实施。目前，总体改造方案已经
制定完成，正在审批中，一旦审
批通过并制定完成具体实施方
案，将争取在3年内完成改造。(本

报3月22日C02版报道)

市民盼望着小区尽快把管道
液化气改为天然气的呼声由来已
久，然而，多年呼吁迟迟不见结
果，可见并不是一两句话就能够
将问题解决。其中涉及到各方利
益的纠葛，市供热燃气管理处、液
化气和天然气公司都有着各自难
处，市民意见也不好统一。归根结
底，液化气改为天然气最大的障
碍还是一个“钱”字。改造工程需
要大笔资金支持，燃气公司是市
场化运营，市民更要打打算盘，这

笔巨额支出谁也付不起。
问题僵持到现在到了不得不

解决的地步了，此次计划由政府
出资为主，企业和用户分担少部
分的改造方案是令人满意的处理
办法。管道液化气改天然气涉及
烟台六区约四万用户，这项工程
不折不扣地是项重要的民生工
程，本着惠民的原则进行必将深
入人心，赢得民众的广泛支持。

天然气替代管道液化气是
大势所趋，这不光是价格上的优
势，天然气的自身安全性也远远

高于管道液化气。如果该项目能
够按照计划三年内顺利完成，可
以说全市将受惠于整个燃气安
全改造工程。

总体改造方案已经制定，但
离真正实施还有一段距离，改造
费和后期修复费是道坎。这时，
就需要政府牵头，各职能部门以
及各区政府通力配合，提供财政
和政策支持，各燃气公司组织实
施好具体工作，坚决将改造方案
落实到位。

民生工程就是要为老百姓

带来实实在在的实惠，政府出资
为主的改造方案体现了政府的
责任担当。当然，在具体方案落
实过程中，要把每一分钱都花在
刀刃上，才能不辜负老百姓的殷
切期盼。

盼望总体方案通过审批，资
金按时到位，尽早开工建设惠民
利民的管道液化气改天然气的
工程，实现六区四万群众用上价
廉、清洁、安全天然气的迫切愿
望。这是惠民生入民心的政府有
责任担当的直观体现。

幸福就在身边

@西海石：我去临沂，看人家发
展也挺不赖，说实在的，咱们真有点
自大了。

@laly111：干吗要弄得这么快速
呢？咱们烟台的特色就是“慢”，我觉
得这样挺好的。

@地瓜小新：烟台就是一座很适
合养老的城市，晚上八九点路上就很
少有车了。

@彩虹云：烟台的交通一直是
个硬伤，可能跟丘陵地形有关，也跟
过去老辈规划有关。不过现在的政
府相关人员确实没想出什么好点
子，路窄，不修BRT，可以考虑高架
桥呀！青岛、济南，一进去就感觉不
一样。或者可以考虑建地铁，说了好
几年了，不知道是不是还要等几代
人。

@白鹭湖：我感觉主要还是和
地理位置有关，咱就在最角上了，个
人感觉枣庄是南下北上的火车必经
之路吧。每座城市都有每座城市的
特点，青岛光是沿海一带建设得漂
亮，如果向李沧方向看就不太行了。

来源：17路论坛 新浪微博@今
日烟台

烟台何时会有BRT？

漫画：宋晓霞

我来抛砖

@三元湖之子：前段时间去枣庄，第一印象
就是BRT快速公交。我不禁想到烟台，发展还需
加把劲，只有尽快把各项有关民生、建设等问题
解决好，才能真正促进烟台的经济发展。

姜宁

在龙宇投资的案件中，曾
经有一位老人被骗了2000万元
人民币，这笔巨款如果存在任
何一家银行中购买理财产品，
每年的收益就要上百万元，可
以满足三口之家十年的开销，
而这2000万元的巨款，也足够
大多数人一辈子的吃用。但是
却真的有这些市民去相信虚
无缥缈的非法集资。

这些民间的非法集资产
品，说到底就是一种骗术，在
刚开始的时候给市民兑付一

些利息，让你尝到一些甜头，
然后愈发不可收地的往里投
钱，等到民间投资公司资金链
将要断裂的时候，公司负责人
便卷钱溜之大吉，剩下一堆被
骗的老人叫天天不应叫地地
不灵，这时方才想起了不应该
贪图那点小利。

银 行 定 期 存 款 年 利 息
3 . 3%，这相比起民间理财产品
来确实不高，但是银行的同类
理财产品在某一特定的时间
内可以达到6 . 5%乃至更高的
水平。的确，很多民间理财的
年收益率能达到12%以上，但

那却是以牺牲安全性来换取
的。来烟台市的很多民间投资
公司中，有很多是在写字楼里
面租个房间，从社会上招聘些
员工，随便找个印刷厂印点宣
传单页，就开始在大街上不管
行人反不反感，人手塞一张，
有时还得躲避城管的驱赶。

市民保卫钱袋子，其实更
要捂好自己的钱袋子，在购买
理财产品的时候睁大眼睛，不
要单凭熟人的介绍，也要避免
看见一点小利就蜂拥而上，要
知道，投资理财，安全性和保
障性才是第一位的。

投资理财莫忘安全

记者观点
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